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平成３０年８月３１日 

 

「長府東部地区まちづくり協議会 運営委員会」（第５回）議事録（要旨） 

 

長府東部地区まちづくり協議会 

会 長 友松 弘幸 

日時  ：平成３０年８月２８日（火） 19：00（午後７時）～２０：４５ 

会場  ：長府東公民館 ２F 第１研修室 

出席役員：役員１７名中 １４名＋百田（敬称略） 

岡田、村瀬、菅原、岡村、白澤、金子、森下、牛島、鬼頭、宇内、北村、中野、

佐藤、竹下、地域サポート職員 百田主査（友松、小林、橋本） 

次第 

１ あいさつ 

２ 議題 

  （１）まちづくり計画策定委員会（第２回）報告・・・事務局 

  （２）自主防災組織活動報告 8/22会合他・・・村瀬副会長 

（３）地域力アップ事業・・・小林副部会長 

     ・「認知症にやさしいまちづくり」活動日程・予算計画 

（４）平成３０年度活動計画 

   ◆つたえよう部会・・・鬼頭部会長 

    ・企業フェスタ、文化祭 

   ◆つくろう部会・・・宇内部会長 

    ・健康づくり、防犯、きれいなまちづくりなど計画と実施報告 

   ◆つなごう部会（年間活動計画）・・・北村部会長 

    ・花と心のまちづくり、文化講演会、凧揚げ、Gゴルフ等実施計画 

（５）平成３０年度収支予算（実施計画提出分織り込み分）（案）・・・事務局 

（６）その他（わがまち憲章・・・9/28策定委員会で審議） 

 

３ 次回（第６回）の開催について 

   日時：３０年９月２５日（火） １９：００（午後７時）～２０：３０ 

   会場：長府東公民館 ２F第１研修室 

 

◆ 配布資料 

  ・「長府東部地区まち協運営委員会」（第５回）次第 １６ページ・・・事務局 

  ・つたえよう部会 「企業フェスタ」 １ページ ・・・鬼頭部会長 

  ・つくろう部会 「第３回長府東部地区名作映画劇場」 ２ページ・・・宇内部会長 

          「料理教室の開催 親子参加 夏野菜を摂ろう」 

          「長府小学校の清掃作業」事業計画と実施報告書 ２ページ 

          「交通安全教室の開催について」実施計画書 １ページ 

          「みどり園 買物バス」チラシ １ページ 

  



2 
 

  ・つなごう部会 「文化講演会 まち協 落語」実施計画書 表ページ・北村部会長 

          「花とこころのまちづくり」実施計画書  裏ページ 

          「赤間関街道 中道筋」ランナーのサポート計画書 １ページ 

          「長府東西綱引き合戦」長府地区との交流 計画書 １ページ 

          「グランドゴルフ大会」計画書 １ページ 

          「昔の遊びを楽しもう たこ作り、たこ揚げ計画書 １ページ 

１ あいさつ なし 

２ 議事内容 

 （１）まちづくり計画策定委員会（第２回）報告・・・事務局 

   ①会長挨拶・策定委員会で大規模な計画は難しい、活動は絞り込んだ項目としたい。 

    ・認知症の課題は、お互いに議論しながら理解を深めていきたい。 

   ②長府東部地区の長所と課題・・・設問に対する策定委員の評価を記載。 

    ・長所：地域の人々が優しく、挨拶は良い。住みやすく、暮らしやすい。 

    ・課題：認知症の認知度は部分的、世代間交流が不足で後継者も不足。 

        急坂地区の交通手段、買い物支援が必要。高齢化で近所づきあいも希薄。 

   ③地区のビジョン、目標のタタキ台 

    ・地区の 5ヵ年計画策定の基本構想のタタキ台・・・次回審議 

   ④策定委員会の進め方、スケジュール 

    ・９月～来年２月までに５回開催。都度運営委員会に報告し確認を得る。 

   ⑤長府東わがまち憲章 

    ・30年 10 付けの憲章３項目が原案。次回の策定委員会で審議・決定の予定。 

   ⑥その他 

    ・小中校から考える長府東部地区のまちづくり・・・長府小 白澤校長 

     キーワードは「人」重点事項は読書、挨拶、掃除。 

     コミュニティースクールの観点から整理した。 

     子供・高齢者を含めた活動・交流が大切。 

   ⑦委員の意見 

    ・まち協と学校が同じ方向を向くことが大切。 

    ・子供たちが愛着を持てる地域へ、地区外に流出しないまちの活性化が必要。 

    等々貴重な意見が出された。（議事録参照願う） 

 （２）自主防災組織活動報告 8/22会合他・・・村瀬副会長 

   ①自主防災組織の新組織・体制を確認した。友松会長欠席なるも岡田副会長確認。 

   ②下関市消防（火消鯨）学習館見学 

    ・９月 1日（土）の乗り物は大藤園のマイクロバス２台を依頼。 

    ・現在参加者３８名。５０名を予定。飲物５０本準備。 

   ③避難訓練：平成３１年２月１０日（日） 防災避難訓練計画 

・四王司町、新四王司町、さつきヶ丘、豊城、豊城東の５自治会 

 ・参加人員 ５０名程度＋自主防災組織１０名 計６０名 

 各自治会から第２保育園までの避難経路の確認 

 ・9/7の会長会議で提案・確認する。 

※意見等 
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 ・自治会主体の防災訓練では、従来通りの高齢者主体の訓練になる。まち協の新し

い自主防災企画なので、小中学校や、PTAへの参加を要請しては如何か。 

 ・自主防災訓練は、画一的で固いやり方では参加者少ない、寸劇など面白そうなの

で行ってみようと思う遊び心や、炊き出しなど人集めのアイディアが要る。 

④９月１１日（火）白木班長：下関市防災士連絡会で防災マップづくり講演。 

⑤９月１５日（土）第３回防災セミナー 場所：セミナーパーク 

 ・熊本県益城町自治会長の避難所体験談発表：村瀬、白木、佐藤３名が参加予定。 

⑥１１月４日（日）岩国市玖珂総合支所から「自主防災の取り組み」視察研修。 

⑦自主防災のユニフォームを作りたいが予算面で検討要す。 

⑧自主防災組織の代表として白木氏を参加させて欲しい。 

 ・総会で自主防災組織が承認されている。白木氏の参加を友松会長の承認を得る。 

※意見等 

 ・まち協の年間計画に、小中学校・PTA・構成団体の行事を織り込む。 

 ・中学校の市の体育・文化の来年度計画は、１～２月に決まるのでまち協の計画に

反映して欲しい。 

 ・７月の豪雨で松小田南が崩れた。水の流れがこれまでとは違ってきている。怖い

と感じる。 

 ・長府小では 7/6豪雨では、３時授業し保護者に引渡した。16：30引渡し完了。

保護者から何故休校しないかと言われた。迎えの無い 10名は先生が送った。 

 （３）地域力アップ事業・・・事務局代理 

    ◆「認知症にやさしいまちづくり」 

     ①サポーター養成講座 

      ・日時：９月 2日（日）１０時～11時３０分 

      ・場所：長府東公民館 

 （４）平成３０年度活動計画 

  ◆つたえよう部会・・・鬼頭部会長 

     ①企業フェスタ 10/20～21 昨年と同程度の内容で参加。競艇場 

      ・ブースの位置が東側に変更 19日（金）準備  

     ②文化祭 11/10（土）～11日（日） アンケート実施 

・10日（土）才川漁協 弁当 500円、珠々会、11日（日）長成中 PTA 

 いずれも前売り券を購入して欲しい。 

      ・11/9 準備、11/11 16時～片付け 

  ◆つくろう部会・・・宇内部会長 

     ・7/29（日）名作映画劇場「SINGシング」90名参加。午後は台風で延期。 

     ・9/30（日）「八重子のハミング」上映予定。朋愛会助成金５万円入金予定。 

     ・8/19（日）親子作業（長府小学校）「きれいなまちづくり」班 10 名参加。 

・8/22（水）料理教室開催（東公民館）参加者少なく中止した。  

・10/18（木）10時～11時 交通安全教室計画。まち協では、初年度の開

催となるので、100 名動員体制をかけたい。講師女性：東京海上火災保険。

長府警察署にも打診。会場は東公民館３階講堂の予定。 

     ・買物支援バス：みどり園でバスを運行する。気軽に利用ください。 
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    ◆つなごう部会・・・北村部会長 

     ・花と心のまちづくり 予算５万円のため事業見直し：世代間交流を兼ねて、

生徒と地域の方で花を栽培し、それを高齢者お一人様に届ける事業を検討。 

     ・「みんなで語ろう・・」昨年同様東公民館で本を持ち寄り読書感想など。 

     ・11/3「まち協らくご」予算 148,500 円昨年度決算書参考。三笑亭可風師

匠、桂伸三氏。 

     ・赤間関街道マラソンエイドスタッフ 予算 0,000円 

     ・長府、長府東部の小中４校の綱引き。長府レトロ。時代まつり共に出番なし。 

      予算の 23,000円別途検討。 

     ・グランドゴルフ大会 12月 9 日予定 

     ・たこ作り、たこ揚げ 31年１月 12日 たこ作り講師未定。「鬼ようず」 

      揚げる。ぜんざいをふるまう。 

     ※意見 

     ・「らくご」のチラシできないか。（森下監事） 

      検討してみる。（岡田副会長） 

     ・事務局より・・・他の団体との協賛になるとまち協予算は出ない。 

      交互に行事費をもつことは可能。 

     ・映画の会：募金箱の寄付金（まち協名で寄付した事例があり差支えない。） 

  （５）平成３０年度収支予算（案）・・・事務局 

    ・運営費 40,000円減らし、活動費に回す。 

    ・活動費：部会からの申請を織り込み。 

    ・つたえよう部会：広報誌前年並みに減額。地域力アップ事業、策定委員会の

広報も担うので、そちらの予算を使用することを考える。 

     ・今後部会の実績をフォローし、部会間の過不足を調整する。 

     ※意見 

     ・地域力アップ事業、策定委員会事業は来年度も続く。但し来年度の市の予算

は不明。地域力アップ事業の 30 万円は今年度特別会計とし、来年度はない

と考えて、各部会とも事業の絞り込みを図ってほしい。（岡田副会長） 

  （６）その他 

   １）「市民と議会のつどい」副議長を加えた総務委員会との懇談会に参加。各地区か

ら、今年度の交付金や市職員がまち協に参加していないことに対する不満が続

出。建設的な意見なし。 

 

                              議事録作成 

 事務局長 竹下 明生 

 

 

議事録署名人    森下 博幸  ㊞ 

 

議事録署名人    牛島 朗美  ㊞ 


